

Verguizas

Iglesia de Santo Domingo de Silos

LA ABANDONADA LOCALIDAD de Verguizas se ubica en las Tierras Altas de Soria, al pie de la sierra de Montes Claros, a 42 km al norte de Soria y unos 4 km al sudeste de Santa Cruz de Yanguas. Pertenece a la Comunidad de Villa y Tierra de Yanguas, dependiendo eclesiásticamente de sus iglesias unidas de Santa María y San Lorenzo, dentro del obispado de Calahorra.

El único resto románico que se conserva en el pueblo es la pila bautismal, trasladada de la arruinada iglesia de

Santo Domingo a un edificio comunal, donde ha sido imposible acceder. Presenta copa semiesférica, de 87 cm de diámetro \times 55 cm de altura, sobre tenante circular de 18 cm y decora su frente con gallones tumbados, en dos de los cuales se grabó decoración incisa de aspas y cruces, descripción que podemos realizar gracias al magnífico trabajo de inventario realizado por la diócesis de Osma y su delegado de Patrimonio, Florentino García Llorente.